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イベントでコラボした本 乾千恵ほか(2005）『月月月月    人人人人    石石石石』福音館書店. ―-― (2009)『せんをひくせんをひくせんをひくせんをひく        （こどものとも 2010 年 10 月号）』福音館書店. 谷川俊太郎『生生生生きるきるきるきる』. 
 みなさんが日々接している、中学校の図書館の先生たち。ここでは、図書館の先生が、どんな思いでみなさんに接していて、どんな毎日を過ごしているのかなど、日々あれこれ思うことを紹介してもらいます。 先生たちのことを知ることで、図書館が今よりもっと身近な場所になればいいな、と思います。 

 2013 年 6 月 23 日（日）、塩尻志学館高校書道部とジャズ、そして本とのコラボレーションイベントがおこなわれました。 「繋がり」をテーマに、絵本の読み聞かせにあわせてジャズの音色が響きわたったり、本の朗読にあわせて書道のパフォーマンスやジャズの演奏がおこなわれたりと、目でも耳でも楽しめるイベントとなりました。  ジャズの魅力の一つである、その場の雰囲気にあわせて、感じたままを音に表しす即興性を大事にし、書道部のみなさんにも、音楽にあわせて自分の感じたままの気持ちを大切にして、文字やパフォーマンスに表してもらいました。その場でお題を出されたり、音楽も即興で奏でられたりと、あまり経験したことのない状況でも、自分の感性と表現力で見事に務めあげた、高校生のみなさんのパワーとチャレンジ精神に脱帽した一日でした。 

当日のメンバーの感想当日のメンバーの感想当日のメンバーの感想当日のメンバーの感想    ・みんなが臨機応変に動けていて、お互いをカバーしていてよかった。 ・緊張したけど、楽しんで書けた。 ・子どもたちにとって、いい経験になった。殻をやぶるきっかけになったらいい。（書道部の先生） ・テーマである「繋がり」が見事に実現されたと思います。本の世界がますます広がって、多くの人と繋がってほしいと思います。（図書館職員） 

  連日、大勢の生徒でにぎわっている図書館。今年度からシステム化され、便利になったが、慣れるまでは大変だった。図書委員の生徒も研修を積み、今では当番活動もスムーズだ。とはいえ、２時間目の休み時間にはカウンター前は長者の列。こんな様子をみていると、「もう１台パソコンを増やしていただけないか」とお願いしたくなってしまう。そんな広陵中学校で、最近人気の本は、あるあるシリーズの『学校あるある』だ。思わず笑ってしまう学校ネタが満載！ 読んだことのない人には、ぜひ手にしてもらいたい。他にも、科学読本シリーズ、有川浩、百田尚樹、東野圭吾、荻原規子、池井戸潤が書いた本など、いろいろな本が読まれている。  中学生は、部活に生徒会に勉強にと、実に忙しい。そんな中で、図書館がホッとできる空間であれば、といつも願っている。そして中学生時代に、自分だけの大好きな一冊にめぐり会えるよう、少しでも手助けができればと思っている。  最後に、素直でかわいい生徒たちに囲まれての幸せな図書館ライフに感謝！！ 

広陵中学校図書館司書 関沢先生 

「びゅーん」と、「くねくねくね」と、「かくかく」と線をひく、などという本の語りにあわせて、即興で線をひきました。 

詩の朗読とジャズにあわせ、パフォーマンスをしました。「志学館高校」と書いているところです。 

最後の仕上げ！！ 「繋がり」の文字を渾身の力をこめて書いています。 

書道の本をいくつか紹介します。 武田双雲（2009）.『書書書書のののの道道道道をををを行行行行こうこうこうこう』PHP 研究所. 須田章七朗（2008）.『書書書書でででで自己表現自己表現自己表現自己表現』大月書店. ―――（2010）.『Real Shodo GirlsReal Shodo GirlsReal Shodo GirlsReal Shodo Girls    熱血！   高校書道部写真集』アートコミュニケーション. 



                                       

２．この仕事に就いたきっかけや、なりたかった理由２．この仕事に就いたきっかけや、なりたかった理由２．この仕事に就いたきっかけや、なりたかった理由２．この仕事に就いたきっかけや、なりたかった理由を教えてください。を教えてください。を教えてください。を教えてください。     小学校の時、同じクラスに障害をもった友だちがいたことが大きなきっかけです。その子の事を純粋に知りたい！ そして、少しでも役に立つことがしたいなぁと思い、教師の道を目指しました。今、私が教師として、日々充実した生活を送れているのは、彼のおかげといってもいいですね。 

今回の職業は 特別支援学校教諭    です。  ナビゲーターは・・・ 養護学校で働いている            のびたんのびたんのびたんのびたん    さんさんさんさんです。 １．どんなことをしているのか、仕事の内容を教えてく１．どんなことをしているのか、仕事の内容を教えてく１．どんなことをしているのか、仕事の内容を教えてく１．どんなことをしているのか、仕事の内容を教えてください。ださい。ださい。ださい。     身体に障害のある児童・生徒の自立を目指して、日々授業をしています。私は、小学 3 年生の担任なので、国語や算数といった教科の学習も教えますが、子どもの実態に合わせて、身体をつかったリハビリテーションやレクリエーションのような楽しめる学習指導もしています。 

将来の職業選択の参考になるように、さまざまな職業につく身近な人たちを紹介していきます。 ３．やりがいを感じたり、楽しい・うれしいと思ったり３．やりがいを感じたり、楽しい・うれしいと思ったり３．やりがいを感じたり、楽しい・うれしいと思ったり３．やりがいを感じたり、楽しい・うれしいと思ったりするのはどんなときですか。するのはどんなときですか。するのはどんなときですか。するのはどんなときですか。     授業をしている中で、「わかった！」とか、日々できることが増えて子どもが成長していく過程を一番間近で感じられることが何よりも幸せです。子どもから学ぶことも多く、一緒に私自身も成長させてもらえることは、教師の喜びであり特権ですね！ ４．４．４．４．中高中高中高中高生の時好きだった本やよく読んでいた本、生の時好きだった本やよく読んでいた本、生の時好きだった本やよく読んでいた本、生の時好きだった本やよく読んでいた本、熱中していたことなど教えてください。熱中していたことなど教えてください。熱中していたことなど教えてください。熱中していたことなど教えてください。     中高生の頃から、映画を見るのが好きで映画の原作本をよく読んでいました。主に、海外映画の推理小説ですね。熱中していたことといえば、やっぱり部活でしょうか。いまだにスポーツは大好きなので、「脳みそまで筋肉でできているんじゃないか」とよく言われます。 
特別支援学校教諭特別支援学校教諭特別支援学校教諭特別支援学校教諭の仕の仕の仕の仕事についてのっている本です。参考事についてのっている本です。参考事についてのっている本です。参考事についてのっている本です。参考にどうぞ。にどうぞ。にどうぞ。にどうぞ。    ――（2010）．『特別支援学校教師になるには』ぺりかん社. 松井大助（2010）．『しごと場見学！ 学校で働く人たち』ぺりかん社． しごと応援団（2006）．『人の役に立ちたい―教育・医療・福祉・法律』理論社． 

 図書館の若葉のコーナーには、長野県内の大学や短期大学の学校案内がおいてあります。今年も新しいものを取り寄せて、差し替えていきますので、オープンキャンパスに行くための下調べや進学のための学校選びの参考にしてみてください。 
  「なんかおもしろい本はないですか？」生徒にそう聞かれるたび、悩んでいます。本に関する知識があっても、それだけでは、その子にぴったりの本を手渡すことはできないからです。この子は、今までどんな本を借りていたっけ？ 好きなジャンルは？ 趣味は？ 部活はなにをやっている？ 最近気になっていることは？ などなど、本の知識だけでなく、生徒のことをよく知っていなければなりません。  図書館勤務は二年目。経験も、知識もまだまだ不十分。司書教諭の先生や、他の学校で働いているベテランの司書さんに相談にのってもらったり、わからないことを教えてもらったりして、学ぶ毎日です。経験や知識が不足している分、生徒のみなさんとコミュニケーションをしっかりとろうと考えています。そのため、本の話だけでなく、授業や部活、休みの日にしたことなど、日常のさまざまなことについて、よく話します。  ひっそりと静まりかえった図書館が、休み時間になると、明るくにぎやかな場所に早変わりする瞬間が私は好きです。 

両小野中学校図書館司書 赤羽先生 

５．この仕事をめざす中高生に、メッセージやアドバ５．この仕事をめざす中高生に、メッセージやアドバ５．この仕事をめざす中高生に、メッセージやアドバ５．この仕事をめざす中高生に、メッセージやアドバイスをお願いします。イスをお願いします。イスをお願いします。イスをお願いします。     どの職業にも言えることかもしれませんが、とにかく、失敗をおそれず何事にもチャレンジしていってほしいと思います。誰でも苦手なことはあります。一歩踏み出す勇気をもってとにかくやってみる！ 経験は人生の財産になります。自信をもって突き進んでいってください。応援しています！ 



       今回のテーマ今回のテーマ今回のテーマ今回のテーマ「「「「塩尻の塩尻の塩尻の塩尻のお祭りお祭りお祭りお祭り」」」」                                   

                         

みなさんに塩尻に関することや、塩尻に縁のある人を紹介していきます。 

詳しく載っている本です。参考詳しく載っている本です。参考詳しく載っている本です。参考詳しく載っている本です。参考にどうぞ。にどうぞ。にどうぞ。にどうぞ。    ―（2000）．『延喜式内 阿禮神社』阿禮神社. ―（2005）．『小野神社御柱大祭』北小野公民館. 楢川村誌編纂委員会（1998）．『木曽・楢川村誌 第 6 巻』楢川村． ―（1982）．『広報館報しおじり 保存版』塩尻市. 塩尻市文化財調査委員会（1990）．『塩尻の文化財』塩尻市教育委員会. 米窪朝雄（1982）．『堀ノ内区誌』. はまみつを（2006）．『信州の民話伝説集成 中信編』一草社． 

 夏の風物詩といえば、お祭りです。今回は、図書館にレファレンス（調査依頼）のあったものを厳選し、塩尻市内でおこなわれるお祭りについて、由来や特徴をご紹介します。この機会にぜひ参加してみてください。  （レファレンス担当者）  

  塩尻と岡谷の間にある塩尻峠で、毎年春・秋におこなわれていて、日本で一番短いお祭りといわれています。  塩尻峠は戦国時代の古戦場ですが、ここを明治 13 年に明治天皇が訪れたことを記念し、このお祭りがおこなれています。明治天皇が訪れた時刻に合わせ、「一同、礼」「おなおり下さい」と、五秒ほどですべてが終了します。  
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  塩尻に伝説の伝わるキツネ「玄蕃之丞」をテーマにした市民祭りとして、1976 年から始まりました。当時の広報には、参加者の方々がキツネのお面など趣向を凝らした姿で踊る様子が記録に残っています。  現在では、プロレスの興行、浴衣コンテストなど、いろいろな催しがあり、今年はご当地キャラクターも集合する物産展がおこなわれる予定です。 
玄蕃
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まつり（塩尻市大門商店街） 

  阿礼神社のお祭りの最も古い記録は、安永四年（1775年）のものが残っています。毎年 7 月第二日曜日と前日の土曜日には例大祭がおこなわれます。周辺 7 地区が出す、それぞれ特徴のある舞台（山車）が見どころとなっています。お祭りのクライマックスには、すべての舞台が阿礼神社に集結します。  また、俄か（にわか）と呼ばれる仮装行列も特徴で、これも享保頃（1720 年頃）に起こったと言われる伝統的なものです。 
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例大祭（塩尻市塩尻町）   小野神社で 1 月 6 日におこなわれる、ねんじり棒祭は、若者が棒を奪い合う力比べの神事で、市の無形文化財にも登録されています。  10 月には、相撲の奉納などがおこなわれる例祭があります。諏訪大社にまつられる神様・建御名方命が、諏訪に入る前に小野の若者と力比べをしたという伝説に基づくといわれています。  また、卯（う）と酉（とり）の年に行われる御柱大祭は、約 1300 年前から続くと伝えられる御柱建て替えの神事がそのルーツとなっています。 

小野

お の
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じんじゃ
 各お祭り（塩尻市北小野） 

  夏です！ 文化祭に夏休み、お祭りに花火大会。楽しいイベントが目白押しです。楽しく遊んで、勉強も やる時にはやって、新学期をむかえてください。暑くて我慢できない、集中ができないという時には、 ぜひ、えんぱーくや図書館に来て有意義な時間を過ごしてみてください。  （中村）  

  8月 12 日におこなわれる、奈良井宿で最大のお祭りです。獅子屋台やお神輿が宿場町をねり歩きます。  鎮神社は、元和四年（1618 年）、悪疫流行に困った村人たちが下総国香取神社から神様を招いたのが始まりと伝えられています。  現在使われているお神輿は、嘉永七年（1854年）に作りなおされたもので、奈良井と平沢の職人が神輿塗りを受け持ったという記録が残っています。 
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例大祭例大祭例大祭例大祭（塩尻市奈良井） 


